

Wanderung: Samstag, 18. August 2018 (Ausweichdatum: 25. August), nachmittags

Seewen (SO): Burgruine "Steinegg" – eine neue Burgstelle im Schwarzbubenland

Von einer Burgstelle "Steinegg" in der Solothurner Gemeinde Seewen weiss man zwar schon seit langem, bzw. man vermutete eine Burg dieses Namens beim gleichnamigen Einzelhof weit abseits des Dorfes, doch wurde sie nie gefunden. Sogar die Annahme einer Burg war etwas verwegen, behaupten doch nur fabelhafte Zeugnisse des 18. und 19. Jh. die Existenz eines "Schlössleins". Doch seit kurzem kennt man ihren Standort, denn der in Seewen wohnende Hubert Gehrig, ehemaliger Gemeindepräsident und Lokalhistoriker, hat sie gefunden. Sie lag allerdings nicht beim genannten Einzelhof, sondern nahe der nach Seewen führenden Hauptstrasse.



Hubert Gehrig hat in jahrelanger Feldarbeit und in Absprache mit der Solothurner Kantonsarchäologie alle möglichen Standorte abgesucht, bis er an einer Stelle oberhalb der Flur Fulnau auf Funde stiess: Gefässkeramik und Eisenfunde wie Hufeisen, Waffen und Baueisen aus dem späten 12. und dem frühen 13. Jh. Eine 1323-37 datierte Münze (Laufenburger Brakteat) dürfte zu den jüngsten Funden zählen. Drei Sondierschnitte vertieften die durch Oberflächenfunde gewonnenen Resultate. Mauern sind keine vorhanden, bilden doch die Felsen selber einen quasi unüberwindlichen Schutz.



An der Jahresversammlung von 2016 in Basel haben wir Hubert Gehrig aufgrund seiner langen und sorgfältigen Entdeckungsarbeit zum Preisträger unseres **Burgenpreises** gemacht. Jetzt wird er uns sein "**Schlössli**", wie er es liebevoll nennt, vorstellen. – Anschliessend **Spaziergang** dem Seebach entlang Richtung Seewen (ca. 30 Min.) mit Erläuterungen zur archäologisch-historischen Situation der Gegend und ggf. Ausklang im Landgasthof Pony Ranch (fakultativ, oder direkt ab Seetalhöhe).

Hinweis: Die Ruine liegt nahe der Bushaltestelle, aber sie ist nur über z.T. enge und steile schmale Wege zu erreichen → **Trittsicherheit** ist Teilnahmevoraussetzung!

Besammlung	14.00 Uhr Postautohaltestelle Seewen-Seetalhöhe (es hat Autoparkplätze) (13.37 ab Basel SBB, 13.53 Grenchen an, 13.56 ab mit Postauto 116)
Billette	Bitte selber besorgen (wir bewegen uns im U-Abo-Bereich)
Ausrüstung	Gutes hohes Schuhwerk mit Profilsohle ist erforderlich!
Führung	Hubert Gehrig (Entdecker und Ausgräber, Seewen)
Leitung	Roger Fatton
Versicherung	Sache jedes Teilnehmers
Beitrag	(entfällt)
Durchführung	Nur bei gutem Wetter (Ausweichdatum: 25. August), ggf. Auskunft bei R. Fatton
Rückkehr	Busse jeweils xx.46 ab Seewen-Herrenmatt / Dorf (bzw. xx.48 ab Seetalhöhe)
Anmeldung an	An Roger Fatton, Sempacherstrasse 47, 4053 Basel - per E-Mail: roger.fatton@burgenfreunde.ch mit Angabe Anzahl Personen - per SMS: 079 / 956 82 66 - oder per Post:

↓ Hier abtrennen ↓

Anmeldung Exkursion "Seewen" → bis Dienstag 14. August

Name, Adresse:

Anzahl Personen:

Telefon:

E-Mail: